
令和５年度第２回 小金井市立緑中学校 学校運営協議会 議事録 

 

１ 開催日時  令和５年８月３０日（水） 午後２時３０分から午後３時３０分まで 

 

２ 場所  本校１階会議室 

 

３ 出席者 

委員 小山 茂 保護司 

委員 八木 尚子 民生・児童委員 

委員 小林  浩 学校支援地域本部コーディネーター 

委員 塩原 真一 校長 

委員 蓮沼 喜春 副校長 

説明員 小川 拓 教務主任 第１学年副担任 

説明員 瀬沼 将己 生活指導主任 第２学年主任・２年Ａ組担任 

説明員 橋本 一彰 進路指導主任 第３学年副担任 

説明員 鈴木 史子 特別支援教育コーディネーター 特別支援教室巡回指導教員 

書記 下平 幸一 ２年Ｆ組担任 

 

４ 傍聴人数 ０名 

 

５ 協議内容 

（１）校長挨拶 

    ① 本校の始業式は昨日（８／２９（火））、近隣の小学校（三小・緑小）の始業式は、９月１日

（金）である。 

        ② 厚生労働省・警察庁の統計によると、令和４年における児童生徒の自殺者数は過去最多の 

５１４人である。（全校生徒に配布した文部科学大臣からのメッセージ（保護者や学校関係

者等のみなさまへ）の内容から） 

        ③ 全国で、インフルエンザ・新型コロナウイルス感染症の感染者数が増加傾向にある。 

    ④ 連日猛暑日が観測され、熱中症警戒アラートが発表されることで、外での運動は原則禁止

となり、校庭で活動する部活動が活動禁止になる日がある。 

    ⑤ 暑さのため、小学校では７月に外遊びができない日があった。 

    ⑥ ２学期は、一年で一番長い学期である。２学期の終業式は、１２／２５（月）である。 

（２）本校の状況について 

  ・進路指導、キャリア教育について（進路指導主任） 

① 夏休みに、全学年三者面談を行っている。３年生の三者面談では、進路に向けての話が主

である。 

② １年生は、実際に働いている身近な人に話を聞く（インタビューをする）など、職業調べ 

に取り組んでいる。 

③ 今後、１年生は小金井調べに取り組んでいく。 

    ④ 今後、２年生は職場体験に取り組んでいく。現在、第２学年の教員がそれぞれの事業所に 

依頼している。第２学年の生徒の体験先（事業所）を確保するためには、残り数ヶ所依頼 

する必要がある。 



・校内研修の取組について（教務主任） 

    ① 本年度の研修のテーマは、「特別支援について」である。cosmos教室での取組について cosmos

教室の教員が講師として紹介するなど、研修を行っている。 

② 今後、小金井市の特別支援コーディネーターや東京都の指導主事の先生をお招きして、 

研修を行う予定である。 

・生徒会の取組、校則の見直しについて（生活指導主任） 

① 学校の活性化を目的として、生徒会本部役員による挨拶運動を行った。事前の取組として、 

全校生徒に、「挨拶は何故必要なのか」を考えさせるために、事前にアンケートを取り、 

全校生徒の挨拶に対する意識について調べた。その結果を、生徒会朝礼で全校生徒に発表 

した。 

②「どのようにしたら、生徒会本部役員の生徒の個々の力を伸ばすことができるのか」を常に

考えて指導にあたっている。 

③ 校則の見直しについて、取り組んでいる。 

④ 頭髪の指導においては、教員からの一方的な指導ではなく、生徒に自ら考えさせる指導を

行っている。 

・新標準服について（標準服検討委員会担当[生活指導主任]） 

① ５０周年式典の準備を行う中で、標準服のデザインの変更を考え始めるようになった。 

② 令和６年度の第１学年の生徒（新入生）から標準服のデザインが、新しくなる。 

・特別支援教育、校内別室指導の取組等について（特別支援教育コーディネーター） 

① ７／２４（月）から不登校対策別室指導を行っている。 

② 小金井市全体の cosmos教室の利用者は、今年度４月の時点で６２名であった。８月の時点 

では新規１２名、退室３名であったため、６３名になった。 

③ 本校の cosmos 教室の利用者は、１年生２名・２年生２名・３年生３名・合計７名（男子２名・

女子５名・合計７名）である。 

  ④ 現在、１年生１名・２年生１名・合計２名が鷲津先生の指導を受けている。 

（３）学校評価について 

・学校関係者評価アンケート（生徒・保護者・教員）の結果 

① 保護者の回答数は、２４５名（全校生徒６２２名）で全体の約３９．４％の回答率である。 

② 設問７「主体的・対話的で深い学び」・設問１４「進路指導」・設問１７「情報発信」・設問１９ 

「ボランティア活動」（別紙参照：令和５年度 第２回 小金井市立緑中学校 学校運営協議会 

資料）の質問において、生徒と教職員の割合（「とてもあてはまる」・「どちらかといえばあて 

はまる」）の差が大きい。この差を埋められるように、取り組んでいく。 

    ③ 自由記述については、現在集計中である。 

（４）その他 

（５）事務連絡 

１０/１４（土）午前 道徳授業地区公開講座、午後 協議会 学校評価中間まとめの確認 

１/１３（土）８:４５～授業参観  ９:４５～協議会 学校関係者評価まとめの確認 

２/２６（月）１５:００～ 学校評価報告書の確認、令和６年度に向けて 


